

EL DEFENSOR DE ALMERIA

AÑO I.—NÚM. 78.—Sábado 6 de Mayo de 1916.

DIARIO INDEPENDIENTE DE LA MAÑANA

Redacción y Administración, Plaza del Mercado núm. 23

Actas en el Supremo

Como saben nuestros lectores, desde hace días se venía celebrando en el Supremo, convertido en Tribunal de Actas, las de Diputados a Cortes de los dos distritos de España, que fueron protestadas.

Entre ellas se encuentran las de Almería, Sorbas y Vélez Rubio, pertenecientes a esta provincia; habiéndose celebrado ya las vistas correspondientes a las dos primeras.

Tratándose de elecciones tan conocidas, y respecto de las cuales hemos expuesto reiteradamente nuestro criterio, al volver sobre ellas con motivo de su discusión ante el Alto Tribunal, sólo hemos de añadir que las referidas vistas no ofrecen otra novedad, que la de la importancia y nombradía de que gozan los Abogados impugnadores. Se conoce que los candidatos derrotados en esos distritos, han puesto todas sus esperanzas en la valía de sus patrocinadores, contando con obtener por su intervención la nulidad que pretenden y si no fuera posible, consolarse, al menos con los "tributos de primera clase" tributados a su derrota.

Por que como decir, dijeron el señor Osorio y Gallardo impugnando las de Almería, y el señor La Cierva, combatiendo la de Sorbas, todo cuanto les fué posible para llegar al fin deseado. Pero no adelantamos el discurso y tratamos por separado lo que refiere a cada caso.

La vista del acta de Almería tuvo lugar anteayer, ante numeroso público, formado en su totalidad por gente de la colonia almeriense que es de las importantes colonias provinciales que hay en la Corte.

De los Diputados electos, presentaron las señoras Giménez Ramírez y Salvador. Don Luis Silveira que tuvo especial cuidado en defender siempre las actas obviadas en épocas anteriores por esta circunscripción, no ha considerado hacer acto de presencia en estos momentos para defenderse.

Esto demuestra, que después de estar en el estado de "expediente electoral", comprende que ninguna gran voz existe en el mismo; que no hay ninguna protesta de las que se ha oído mudo cuando la elección que pueda afectar a la validez de la misma, ni impedir la ratificación de la proclamación hecha por la Junta provincial del Censo. Dado los grandes conocimientos del derecho que tiene el ilustre jefe del partido liberal de Almería don Luis Silveira y su gran experiencia en materia electoral, así como el interés personal que le tiene en como es consiguiente ha de inspirarle la aprobación de esas elecciones, es de presumir que estas prevalecerán fácilmente.

Claro está, que aparte de esas consideraciones el asunto quedaba en buenas manos; pues el señor Giménez Ramírez, que es uno de los Diputados electos, a más de competensísimo y elocuente Abogado, que estuvo en esta capital durante las elecciones, y que ha defendido en la Junta de confirmación de los nombres distinguidos antes aludidos de esta circunscripción don Rogelio Pérez García, apreciando la escasa consistencia y fundamento de las protestas formuladas y el insignificante alcance de los documentos extendidos como justificantes de incorrecciones e ilegalidades en las votaciones de algunos pueblos resultaba en condiciones lamentables para poner las cosas en su punto demostrando con la fuerza de convicción de quien sostiene la verdad de los hechos ocurridos en su presencia que las actas de Almería apenas adjudicadas preliminarmente a aquellos que realmente las consiguieron, tendiendo a sus adversarios en buena lid.

Y así sucedió efectivamente. A pesar del efotismo que quiso dar a su impugnación la cáfila palabra del señor Osorio y Gallardo, no obstante sus vehemencias, y la exageración de sus comentarios, el diputado conservador por Almería desvaneció en absoluto, con la mayor habilidad y con fuerza dialéctica incontestable, toda la artificiosa argumentación del señor Osorio, dejando las cosas en su punto, y llevando la convicción a todos los ánimos. Son varios los periódicos de Madrid entre ellos "La Epoca", que tributan los más cumplidos elogios al discurso del señor Giménez.

Es más que probable que las actas de esta circunscripción sean aprobadas, y que desde el momento mismo en que empiece a funcionar el Congreso, figuren en su seno mediante la aprobación definitiva de sus actas, los Diputados por este país don Luis Silveira, don Miguel Salvador y don Miguel Gil Ramírez. Más, si estos que han tenido de su país la verdadera voluntad del cuerpo electoral almeriense, y han sabido justificar plenamente su derecho a representarlo, hubieran de argumentar algún contratiempo, que gran parte de la responsabilidad de los que, habiendo asumido en nombre del partido liberal de Almería, la dirección plena de las elecciones, pues para ello se le había dispensado previamente todos los medios de poder, sólo se ocuparon en su medio ó en los medios del contrapartido, destituyeron

de arbitrariamente de la representación oficial de varias localidades a los señores muy condecorados, para entregarlas a los adversarios, que no quisieron corresponder al favor inmerecidamente otorgado, votando la candidatura ministerial.

Cuando reflexionamos sobre estas cosas, y recordamos que aquí, en la misma capital, los principales funcionarios de la actual política facilitaban en muchos Colegios la mayoría de los votos para las candidaturas contrarias al Gobierno, para esas candidaturas beneficiadas con esa manipulación que hace a cien leguas a distancia de esos supuestos ministeriales, y que hoy leen la pretensión de hacer valer los votos obtenidos como prueba de que son amañados los votos electorales, nos sentimos de repulón: nos contra los impugnadores que desprecian de todo defienden sus intereses políticos, sino contra los que tan mal correspondieron a la confianza recibida, que nos falta muy poco para echarles en cara públicamente todo el mal que causaron en pago de tantas deferencias.

Del acta de Sorbas, impugnada por don Juan La Cierva, y cuya vista tuvo lugar anteayer, sólo hemos de exponer que el ex ministro de la Gobernación dió por buenas todas las referencias del candidato derrotado señor Igual que seguramente sea la exposición del señor La Cierva, después de escucharle, se declaró como el personaje del drama: "Y así fué de patifario, un discreto". El reputado jurista don Luis Milá, pasante de Silveira, que en nombre del electo don Cristino Martos defendió la elección tuvo la fortuna, según acostumbra en todos sus informes, de dilucidar el asunto, probando lo de los argumentos de su contrario.

El defensor de Igual da como razón suprema, para impugnar el acta que su defendido lleva nueve años representando el distrito; bueno está que le ciente el señor Cierva, pero ¿qué mejor que nadie, hasta donde huba que apretar los resortes para que Igual prevalezca, pues el distrito le fué siempre hostil.

Mucho esperan los amigos de Igual, de la intervención de Cierva, pues ayer mañana, a las pocas horas de celebrada la vista, un señor Arrieta representó el derrotado, en Lucanena, de donde él decía se había telegrafado ya el acuerdo de nulidad.

Poco tardará en ser público el fallo del Supremo.

Cartas a un periodista incauto.

VII.

Querido Pérez: Como habéis enviado las suficientes instrucciones y dicho personalmente lo bastante para que seas un periodista al uso, extendiendo bien "al uso".

Si, querido Pérez; hay que rendirse a la evidencia. Cuantas más filigranas literarias oscribas, cuanto más te devanes los sesos estudiando, pulimentando tu personalidad, menos caso han de hacerle. Tus trabajos buenos, en los que tú pones tus cinco sentidos llevando el papel girones de inteligencia y pedregos de corazón eso no los leen, pero sí te leen. Pregúntale en cualquiera librería qué obras tienen mayor calado: las tarjinas de Dolores y de Claridad; las novelas de Luis de Val y el libro de cocina...

Cuando más, dice el público: "Parece leer artículos políticos y sociales, como la prensa de Madrid; para saborear literatura y arte lego La Esfera, el Nuevo Mundo, Mundo Gráfico, las gracias revistas españolas. Estos chicos de provincias no valen nada. Mientras no los consagren en Madrid..." Y como si intenta publicar algún trabajo en esas revistas, aquellos grandes señores del trust literario premian sus artículos y su valor con donando las cartillas al consabido esto no los papeles sin dignarse pasar la vista sobre ellas, lo sigue siendo un deconocho y acaba por afanarse en una atmósfera mequetruque y cruel.

Periódicos provincianos! ¡Decepción y sólo decepciones! Calvario de sufrimientos, la eterna pluma... Consumiendo la vida en el trabajo burdo y monótono de las cuartillas, doblegándose a las exigencias de todos, del periódico del público mismo; embrotado a una sociedad bruta por seguir los moldes tradicionales; ganar al mes, doce duros como sueldo máximo...

Por eso yo no te he dado instrucciones serias y nobles; por eso he prescindiendo de decirte lo que realmente pienso, porque en estos asuntos, siempre en tan caudaloso... (paradojas) soy tan anarquista...

En fin, querido amigo, si eres un hombre íntegro, si sabes sobreponer a la enorme ridiculez social y material en tu alma unos deseos vehementes

de apretar la tradición rutinaria y estúpida del periodismo; si corres por tus venas el sangre del luchador; y el entusiasmo del cruzado... ¡vení aquí! ¡vení aquí!

En el tren correo de ayer llegó a Almería el jefe de la brigada del Estado don Víctor Escalera Méndez.

El gobernador de nuestra ciudad el Sr. D. Manuel de Alarcón, en la Comandancia de Almería realiza en la Comandancia del nuevo embarcadero M. M. M.

El Sr. D. Góngal, ayer llegó en el tren correo de ayer, el jefe de la brigada, don Mariano de los Llanos.

El populista de Granada, don Manuel Lachas, llegó ayer a nuestra ciudad.

Ha regresado a Almería, en el tren correo de ayer, el jefe del Regimiento de la Infantería, don Juan Mancho.

Ha regresado, después de varios días de estancia en el polo minero que explota la Compañía "El Sol", el representante de la misma, en Almería, don Francisco Ruda.

El secretario, señor Villegas Rodríguez, leyó el acta de la anterior que fué aprobada.

Seguidamente se dió cuenta de los asuntos puestos en el orden del día, algunos de los cuales suscitaron ligera discusión.

Entre otros asuntos se convino prohibir que las aguas de nuestros cauces caigan al río por encima del molino de la Torre, debiendo encauzarse, según solíamos en uno de los anteriores números de EL DEFENSOR DE ALMERIA, por las lagunas de esta vega hasta el mar, quedando así a disposición de los regantes en todo momento, en vez de perderse en las arenas del río, donde difícilmente necesariamente se pasa de viandantes por la carretera de Níjar.

Se convino en que la limpia general y ordinaria de los cauces de riego, empiece a primeros del próximo mes de junio, por la rivera de Levante.

También se dió cuenta de que sigue aumentando la fuente del Mami, que sigue la vega de Almería de la Cañada, siendo ya un caudal de 25 metros, acordándose reponer al relojero y que empiece a darse tantas de vueltas, en la mencionada importante máquina.

Asimismo, quedó acordado girar una visita al cauce general de lanas de la vega de Peñina, para resolver sobre una instancia de don Felipe Barrán, en nombre de don Gracia Gomez, sobre cumplimiento de una sentencia del Tribunal de aguas que afecta a una finca de dicho señor colindante con un terreno de cauce.

A instancia del señor Rovira, se ha hecho un estudio minucioso de la cuestión, se adoptó un acuerdo que seguramente agradecerán mucho por lo que ha de beneficiar los que resultan onerosos en los fallos del tribunal de aguas; y consiste, en que los reintegros de los expedientes que venían haciéndose a razón de dos pesetas plus, se reducirán a diez céntimos cada uno, salvo cuando se trate de pena de multa y ésta exceda de 75 pesetas; en cuyo caso, se seguirá la escala establecida en el reglamento para la ejecución de la Ley del timbre.

Los demás asuntos tratados se refieren a instancias de interés particular.

Ha regresado a Huelva el secretario del Ayuntamiento de aquel pueblo, don Federico Sánchez Giménez.

Después de varios días de estancia en nuestra ciudad, ayer marchó a diécesis a Fianza, nuestro estimado amigo, el propietario de aquel pueblo, don Pedro Pérez Carretero.

Ha regresado a Huelva nuestro estimado amigo, el secretario de aquel Ayuntamiento, don José Moreno Soriano.

En el tren correo de ayer marchó a Cádiz, don José Galetti.

Después de pasar corta temporada en Almería, ayer regresó a Madrid, la señora doña Saitas Rodríguez, maestra del Fiscal del Juzgado de Nador (Melilla) don Miguel Cuervo.

Ha marchado a Madrid, para incorporarse a su nuevo destino, el Vicecónsul de esta Aduana Nacional, recientemente trasladado, don Cristóbal Navarro.

En el tren correo de ayer regresó a Mancha Real (Jaén) el juez que fué de Góngal, don José Fernández Sánchez, que hoy actúa como escribano, en el juzgado de aquella población.

Ha regresado a Tíjola, el Secretario de aquel Ayuntamiento, don Juan Villa real Lozano.

Hemos tenido el gusto de saludar en

esta capital a nuestro particular amigo el Sr. D. Góngal, jefe de la brigada del Estado don Víctor Escalera Méndez.

En el tren correo de ayer llegó a Almería el jefe de la brigada del Estado don Víctor Escalera Méndez.

El gobernador de nuestra ciudad el Sr. D. Manuel de Alarcón, en la Comandancia de Almería realiza en la Comandancia del nuevo embarcadero M. M. M.

El Sr. D. Góngal, ayer llegó en el tren correo de ayer, el jefe de la brigada, don Mariano de los Llanos.

El populista de Granada, don Manuel Lachas, llegó ayer a nuestra ciudad.

Ha regresado a Almería, en el tren correo de ayer, el jefe del Regimiento de la Infantería, don Juan Mancho.

Ha regresado, después de varios días de estancia en el polo minero que explota la Compañía "El Sol", el representante de la misma, en Almería, don Francisco Ruda.

El secretario, señor Villegas Rodríguez, leyó el acta de la anterior que fué aprobada.

Seguidamente se dió cuenta de los asuntos puestos en el orden del día, algunos de los cuales suscitaron ligera discusión.

Entre otros asuntos se convino prohibir que las aguas de nuestros cauces caigan al río por encima del molino de la Torre, debiendo encauzarse, según solíamos en uno de los anteriores números de EL DEFENSOR DE ALMERIA, por las lagunas de esta vega hasta el mar, quedando así a disposición de los regantes en todo momento, en vez de perderse en las arenas del río, donde difícilmente necesariamente se pasa de viandantes por la carretera de Níjar.

Se convino en que la limpia general y ordinaria de los cauces de riego, empiece a primeros del próximo mes de junio, por la rivera de Levante.

También se dió cuenta de que sigue aumentando la fuente del Mami, que sigue la vega de Almería de la Cañada, siendo ya un caudal de 25 metros, acordándose reponer al relojero y que empiece a darse tantas de vueltas, en la mencionada importante máquina.

Asimismo, quedó acordado girar una visita al cauce general de lanas de la vega de Peñina, para resolver sobre una instancia de don Felipe Barrán, en nombre de don Gracia Gomez, sobre cumplimiento de una sentencia del Tribunal de aguas que afecta a una finca de dicho señor colindante con un terreno de cauce.

A instancia del señor Rovira, se ha hecho un estudio minucioso de la cuestión, se adoptó un acuerdo que seguramente agradecerán mucho por lo que ha de beneficiar los que resultan onerosos en los fallos del tribunal de aguas; y consiste, en que los reintegros de los expedientes que venían haciéndose a razón de dos pesetas plus, se reducirán a diez céntimos cada uno, salvo cuando se trate de pena de multa y ésta exceda de 75 pesetas; en cuyo caso, se seguirá la escala establecida en el reglamento para la ejecución de la Ley del timbre.

Los demás asuntos tratados se refieren a instancias de interés particular.

Ha regresado a Huelva el secretario del Ayuntamiento de aquel pueblo, don Federico Sánchez Giménez.

Después de varios días de estancia en nuestra ciudad, ayer marchó a diécesis a Fianza, nuestro estimado amigo, el propietario de aquel pueblo, don Pedro Pérez Carretero.

Ha regresado a Huelva nuestro estimado amigo, el secretario de aquel Ayuntamiento, don José Moreno Soriano.

En el tren correo de ayer marchó a Cádiz, don José Galetti.

Después de pasar corta temporada en Almería, ayer regresó a Madrid, la señora doña Saitas Rodríguez, maestra del Fiscal del Juzgado de Nador (Melilla) don Miguel Cuervo.

Ha marchado a Madrid, para incorporarse a su nuevo destino, el Vicecónsul de esta Aduana Nacional, recientemente trasladado, don Cristóbal Navarro.

En el tren correo de ayer regresó a Mancha Real (Jaén) el juez que fué de Góngal, don José Fernández Sánchez, que hoy actúa como escribano, en el juzgado de aquella población.

Ha regresado a Tíjola, el Secretario de aquel Ayuntamiento, don Juan Villa real Lozano.

Hemos tenido el gusto de saludar en

DE ACTUALIDAD

Estudiantes en Mayo

La huelga se encuentra por regla general, que en las personas de edad madura, y en la juventud, la clase en que se encuentra se manifiesta esa que se llama de los estudiantes. En el que se llama de los estudiantes de Santa Bárbara hasta que termina. O sea de los que se llama de la víspera del examen.

Las personas que ya há tiempo concluyen sus carreras, cuentan con su deber y sus hijos, los que al presente encuentran a las aulas del Instituto los buenos tiempos en que eran tiempos de ese Centro donde de vez cuando se presentaba como en los tiempos de la república, el famoso y muy bien alabado y popular adador de la "Almería" por el "El Almería" que de hoy en día, no parece tener en equilibrio su razón, y con un tal carácter los entretiene diciendo cosas como aquellas de "Leo, Leo, cuanto más leo, más hurro me queo" "Estudia, como estudió, el hijo a Don Juan la Muela".

A las cuales ellos contestaban con miradas chistes y bromas; ávidos de cualquier frase que les permitiera pasar el tiempo sin acordarse de los libros.

Pero hé aquí, que como a todas las personas y a todas las clases, a los estudiantes les lleva irremediablemente la mala época, que uede ser el mes de Mayo, de cada año.

Dicho más: a semejanza de las nubes ha oscurecido a por lo menos ha quitado brillo a la inextinguible llama de la alegría que arde en el pecho de todos los escolares. La fecha de los exámenes se aproxima con angustias para los que, viniendo a turbar la casa "cual" vida que hasta aquí venían "dándose" los estudiantes.

Se acerca la hora en que el estudiante que no haya necesidad de protestar contra la "injusticia" cometida por el profesor, suspendiendo, o hablandole en términos "técnicos", "calabazando" a un estudiante que durante todo el curso no hizo otra cosa que... pasarse.

¿Que desconsideración? Y luego quieren que los muchachos estudien; para que para premiarle así sus inauditas esfuerzos sus constantes trabajos.

Y por hoy bastante hemos escrito para que los interesados nos entiendan, y por nuestra parte aconsejamos a los jóvenes escolares que en lugar de exteriorizar sus protestas, se "cojan" de los libros, ya que no hay manera de quitarles la ilusión de reparar en los días que quedan, el tiempo que perdieron durante todo el curso.

J. P. B.

Ocasión

Dando grandes facilidades para el pago se venden ocho fincas urbanas de modesta construcción.

Darán razón don Juan Nofuentes, Reyes Católicos número 15, de cuatro a ocho de la noche.

Del Ayuntamiento

Subvención

El Capellán de la Iglesia de los Santos de Vicio, ha presentado escrito solicitando una subvención de 150 pesetas para atender en parte a los gastos que originan las fiestas que han de celebrarse en honor de San Antonio los días 12, 13 y 18 del próximo mes de Junio.

Informe

El juzgado de instrucción solicita de la Alcaldía, informe de la conducta que observa el vecino José Tomasa Gil.

Citación

El juzgado de instrucción de este partido cita para el día diez del actual al vecino del Cementerio Mariano Romero Breyero y para el día 12 a Manuel Barrón Lázaro.

Recaudación

El Administrador de Rentas Arrendadas ha ofrecido a la Alcaldía, incluyendo una relación de la recaudación por espectáculos públicos, durante el mes de Abril último.

Del importe de dicha recaudación corresponden al Ayuntamiento 59 pesetas 50 céntimos.

Permiso

Don Manuel Orland Córdoba ha presentado escrito en el Ayuntamiento solicitando permiso para instalar sillas y veladores frente al Teatro de Cervantes.

Multa

El representante en esta capital de la Compañía de León interesada del Ayuntamiento le sea condenada la multa de 25 pesetas que le ha sido impuesta a dicha Compañía.

Servicios municipales

Durante el mes de Abril último la guardia municipal ha practicado las siguientes detenciones.

Por heridos 8; por hurto, y robu 5; por sospechosos 1; por desobediencia 1; por escándalo 4; por disparo 1; auxiliados en conducción a la casa de socorro 6; personas perdidas 2; multas impuestas por infracción de las ordenanzas municipales 22; a Cocheros de punto 10; a

extrema subvencionada.

Guardia multado

El alcalde ha impuesto la multa de pesetas cincuenta a don Juan Rodríguez Lázaro por faltas cometidas en el servicio.

Comisión de vendedores

Una comisión de vendedores de agua ha pasado ayer a visitar al Sr. Alcalde para quejarse de que se le ha impuesto municipal, alargando que jamás se hizo lo propio.

El Sr. Pérez Corredo ofreció a los comisionados hacer cuanto pudiera para complacerlos.

Notas militares

Requisitos

El juzgado militar de Larache ha expedido un requerimiento al Sr. Comandante de la Alcaldía para que comparezca ante el juzgado, con toda urgencia.

El juez instructor del acausado, Polayo, residente en Cartagena, requiere al marino de segunda Juan Rodríguez García, natural de esta ciudad.

Expediente

El alcalde de Oñates anuncia que instruye expediente en averiguación del paradero de Antonio Medina Moreno y de su hermano Ramón, moro este último, número 19 del sorteo del reclutamiento actual, hijo de sexagenario.

Estafeta provincial

Alhama

La guardia civil de Alhama, ha puesto a disposición del juez municipal de dicho pueblo, al vecino del mismo Joaquín Gantán Ruiz, por haberse sorprendido con un ciento de limones de la propiedad de don Guillermo Tapia.

Pechina

Han sido detenidos por la guardia civil de este pueblo, los individuos Antonio Ferrer Abad, de 16 años; Luis Ruiz Bueda de 13; Antonio Sánchez de 12 y Francisco Miras Bueda, de 12 y 13; Indalecio Pizarro, de 10, y cuatro primeros como autores del hurto de diez canales y cinco caujinos de cinc, de la propiedad de diferentes vecinos de aquella localidad; y el mismo de dichos individuos por dedicarse a la compra de metales viejos.

Los cinco individuos han sido puestos a disposición del Sr. Juez Municipal de Alhama.

Financiera

En la cortijada denominada de "Los Hernández", del término de Alhama, ha sido detenido por la guardia civil de dicho pueblo, el vecino Joaquín Hernández Hidalgo, autor de la corta y hurto de un álamo de unos quince metros de largo, de la propiedad del médico don Pedro Tena Sicilia.

DESDE MADRID

LA CONFERENCIA DE BERGSON

Ayer se vistió de gala el Ateneo. En nuestra ciudad Casa iba a hablar un sabio de fama universal el gran Bergson.

A orle asistió todo el Madrid intelectual; allí no faltaba ninguna personalidad de la Ciencia, de la Literatura, del Arte. En la tribuna pública, un gran número asistió a escuchar la autorizada palabra del ilustre filósofo francés. M. Bergson, el venerable anciano, fué saludado al aparecer en la tribuna, con una ovación de todo el público, que puesto en pie, le demostraba, así su admiración.

El catedrático de la Universidad Central, Sr. Ortega y Gasset, hizo la presentación, teniendo la fortuna de producir admirablemente la impresión de respeto que producía en el Ateneo la presencia del ilustre conferenciante para cuya obra tuvo justos y fervorosos elogios.

M. Bergson luego de dar las gracias al Jefe del Ateneo que le presentó, comenzó por señalar el papel importante que España ocupa en la Historia de la Filosofía, particularmente por los grandes escritores místicos. Con palabras precisas, definió la filosofía, no como un tejido de abstracciones, sino como algo, cuyas ideas más sutiles y profundas, pueden expresarse en lenguaje corriente.

Añadió que la Filosofía tiene cierta afinidad con el Arte y también con la ciencia. M. Bergson investigó cuales son las carencias estéticas del alma humana. A primera vista, el alma humana aparece como una fuerza bruta, capaz de producir hechos y obras, que se sustraen a toda previsión, a todo cálculo. Pero ha sostenido en nombre de la ciencia positiva, que esto no es más que una apariencia, y que el alma, soñadora del cerebro, no puede sino repetir de alguna manera, en su lenguaje propio, lo que el cerebro hace mecánicamente.

Examina detenidamente los hechos, especialmente las enfermedades de la memoria, demostrando que lo que pasa en el cerebro no es sino una pequeña parte de la vida del alma. El cerebro es el que permite al alma adaptarse a la realidad e influir, pero de ahí no pasa su papel.

M. Bergson prevé, para un tiempo

Notas del vecindario

Los que entran y salen

Cartera local

José Balboa y Morales

HOTEL SIMON
Entrados: Don Juan Blazquez, don Juan Flores, don Federico Rodriguez, don Ramundo Hstenback, don Antonio...
HOTEL CONTINENTAL
Entrados: Monsieur Rubine y don Miguel...
LA PERLA
Entrados: Don Alejandro Gimenez, Eduardo Puga, don Jose Quintana y...

Obras pias
Suscripción del Manto de la Virgen del Carmen de la Parroquia...
PESETAS
Suma anterior 21755
Doña Dolores Abad 500
Doña Dolores Morales 200
Doña Josefa Garcia 500
Doña Isabel Martinez 100
Doña Estrella Salvador 100
Doña Dolores Martinez 200
Don Jose Estrellana 200
Una devota 1000
Doña Josefa Rodriguez 1000
Una devota 050
Don Francisco Clemente 100
Doña Maria Utrera 100
Don Ramon Martinez 100
Doña Victoria Moreno 500
Una devota 100
Una devota 100
Don Victor Ruiz Carrillo 100
Una devota 500
Doña Dolores Pérez 100

delantamente beodo; y como de ello se...
El publico ha de tener un...
Se vende una estanteria, un mostrador y otras...
JUAN CRIADO GONZALEZ
Armero. — Plaza Nicolsa Salmorán, número 4. Almería.

El médico Director del hospital francés de Tánger y ex agregado a donha Embajada...
Consulta de 8 a 12 por la mañana y de 2 a 5 por la tarde: Calle del Oeste de Ofalia, número 22.

Boletín religioso

Santos de hoy
San Juan Evangelista y San Juan Bautista.
Cultos de hoy
Eucaristía en la Sagrada Comunión...
Boletín religioso
Santos de hoy...
Cultos de hoy...
Santos de mañana...
Cultos de mañana...
Notas mineras...
Cárcel pública...
Movimiento marítimo...
Admitidos...
Despachados...
Registro civil...
Nacimientos...
Defunciones...
Matrimonios...

Recepción
El gobernador civil anuncia estar he...
Presos en conducción
El gobernador civil ha dispuesto que...
Llegada del General Hervás
El general Hervás, anunciado, en...
Hospital provincial
Medico don Manuel María Amat...
Una ballena en Roquetas
El día 17 de mayo, a las 11 de la mañana...
Tragedia en Roquetas
El día 17 de mayo, a las 11 de la mañana...
Tragedia en Roquetas
El día 17 de mayo, a las 11 de la mañana...

Se vende
un tostador de café y una estanteria...
Muebles
Antes de comprar muebles visitar el...
Se admiten internos
En enseñanza por correspondencia...

Doctor Noguera

Especialista en ginecología, Matriz, Obstetricia general.
ELECTROTERRAPIA
Consulta: de 1 a 4.
Boulevard 58.—Almería.
AZUFRE
de las minas de Gádor
INFORMES Y PRECIOS
J. SANCHEZ PICO
Granada 28.—Almería.

TRIBUNALES

Sorteo de vocales.
Cita.
Manuel Navarro.
Jugadores.
Dos sentencias.
Juicio para hoy.

Escuela Práctica de Comercio

Calle de Granada, 69
Estudios completos de las carreras de Peritos y Profesores Mercantiles...
PROFESORES
Don Manuel Alvarez Fernández, Profesor Mercantil, Escalafón de la...
Don Domingo Sanchez Gema.—Capitán de Carabineros.
Don Manuel de Andrés Lopez.—Oficial de Correos.
Don José Brocca Ramon.—Profesor de las Escuelas Nacionales.
CLASES ESPECIALES DE MECANOGRAFIA E IDIOMAS

SIGA LA GUERRA

Para demostrar al publico que no existe confabulación entre nosotros...
MANUEL LOPEZ MARTINEZ Y JUAN MARTINEZ GARCIA

Balneario de Alhama de Almería

[Dirección, Dr. Compani
EX-INTERIO DE LOS HOSPITALES DE BARCELONA, LAUREADO QUE...
ELECTROTERRAPIA
Fonda en el Establecimiento

Banco Español de Crédito

Capital, 20 millones de pesetas
CAJA DE AHORRO
Mora de Caja para los depósitos de ahorro: de 10 a 2 y medio...
y de 4 a 8 todos los días laborables.

Discos "Odeon"

GRATIS
a cambio de DISCOS USADOS
PÍDASE DETALLES Y CONDICIONES EN SU REPRESENTANTE...
OLIVIERO LUIS BANCHEZ PUIGROS, PASO DEL PRINCIPE DE ORENSE, 10.

Notas de Hacienda
Pension.
Declaración.
de Socorro.
Certificaciones.
Documentos.
Visita de...
de unidades.

Notas mineras
El V. A. don Adán Madrid, prospección...
Cárcel pública
Así como se registra en el...
Movimiento marítimo
El día 17 de mayo, a las 11 de la mañana...
ADMITIDOS
El Sr. don Juan Blazquez...
DESPACHADOS
El Sr. don Juan Flores...
Registro civil
El día 17 de mayo, a las 11 de la mañana...
NACIMIENTOS
El Sr. don Juan Blazquez...
DEFUNCIONES
El Sr. don Juan Flores...
MATRIMONIOS
El Sr. don Juan Blazquez...

Tragedia en Roquetas
El día 17 de mayo, a las 11 de la mañana...
Tragedia en Roquetas
El día 17 de mayo, a las 11 de la mañana...
Tragedia en Roquetas
El día 17 de mayo, a las 11 de la mañana...

Nuestras conferencias telegráficas

De la guerra

EL APROVISIONAMIENTO DE LOS SUBMARINOS.

En los periódicos de Londres publicaron ayer una nota oficial de la embajada española en aquella ciudad relativa al supuesto abastecimiento de los submarinos de Alemania...

En la nota dice que respecto a las afirmaciones recientemente publicadas por el periódico de París...

En la nota dice que respecto a las afirmaciones recientemente publicadas por el periódico de París...

En la nota dice que respecto a las afirmaciones recientemente publicadas por el periódico de París...

En la nota dice que respecto a las afirmaciones recientemente publicadas por el periódico de París...

LA SUBSISTENCIA EN ALEMANIA.

La carestía de los viveres continúa aumentando en Alemania hasta el punto que la vida se está haciendo imposible...

El periódico "Leipziger Newste" órgano del partido radical liberal publica un artículo en el que dice que el pueblo alemán...

El periódico "Leipziger Newste" órgano del partido radical liberal publica un artículo en el que dice que el pueblo alemán...

El periódico "Leipziger Newste" órgano del partido radical liberal publica un artículo en el que dice que el pueblo alemán...

MOTINES EN AMSTERDAM

Según noticias que se reciben de Amsterdam se producen en esa ciudad algunos motines...

REBELION EN BERLIN

Los sucesos de Berlín han producido una conmoción que se ha propagado por toda la ciudad...

Los sucesos de Berlín han producido una conmoción que se ha propagado por toda la ciudad...

Los sucesos de Berlín han producido una conmoción que se ha propagado por toda la ciudad...

LA GUERRA EN BERLIN

Según datos proporcionados por un periódico de Berlín...

Según datos proporcionados por un periódico de Berlín...

Según datos proporcionados por un periódico de Berlín...

Los disgustos y las quejas, se han generalizado en todas las clases sociales.

Antes soñábamos la esperanza de la victoria sobre los aliados, la cual se va perdiendo poco a poco.

Terminan afirmando que el primer hecho importante provocará la derrota.

MOTINES EN VARIAS CIUDADES ALEMANAS.

Análogos a los motines de Berlín, suceden y se reproducen en otras importantes ciudades del imperio, como Munich, Kiel y Chemnitz.

LO QUE DICEN LOS PERIODICOS.

La "Gaceta de Colonia" ha dicho en uno de sus últimos números, que la nueva alianza entre Alemania, Austria y Turquía...

La "Gaceta de Holanda" dice que Turquía con su terrible paso por Macedonia y Armenia es el apóstol más indicado para esa cultura...

Termina indicando que termina de la guerra y triunfante es la nueva triplice a que generos de principios se someterá a Europa.

LA REBELION DE DUBLIN

Oficialmente se sabe que la rebelión del castillo de Dublín está totalmente sofocada.

Las últimas noticias confirman las relaciones de los rebeldes con los imperios centrales.

En la casa de Correos donde estuvo el cuartel general, ha sido hecho prisionero un oficial austriaco que llevaba el uniforme de su país.

Ha quedado a disposición de las autoridades inglesas del castillo de Dublín.

Entre los rebeldes se han encontrado otros dos austriacos que se dedicaban a la fabricación de municiones.

LA PRENSA RUSA E INGLESA.

Con motivo de la caída de Hut El Amar se ha provocado una manifestación de simpatía de la prensa rusa hacia Inglaterra.

Un órgano oficial del ejército declara que el general ingles Townsend es un fiel cumplidor de su deber y al cual rinde vivo homenaje...

PARTE OFICIAL FRANCESA

El comunicado oficial dado en París, a la prensa, a las diez de la tarde, es el siguiente:

Al Sur de Somme un golpe de mano dado por los alemanes contra las trincheras francesas...

Desde el día 1 de mayo de los combates muy violentos los alemanes se iniciaron en fuerte ataque...

En la región de Meuse se nota gran actividad de la Artillería.

LO QUE DICE LA PRENSA VARIAS.

El importante periódico de Nueva York "The Tribune" publica un artículo...

Algunos franceses dicen que cuando se va a la guerra...

Algunos franceses dicen que cuando se va a la guerra...

Ojos lo que allí han hecho los alemanes.

Los franceses luchan contra un pueblo que ha asesinado, ha saqueado y ha quemado ciudades enteras...

El autor del artículo consagra toda su atención para sacar la consecuencia de que no habrá paz mientras subsista el peligro alemán.

Habiendo residido en Francia a en Inglaterra desde el principio de la guerra...

Y para terminar dice: Verdún es más que la confirmación de la batalla del Marne.

PARTE OFICIAL RUSO

El último parte oficial, que en el extranjero dan a la publicidad, es el siguiente:

El enemigo, situado el sector lateral de la región de Danisk.

Al Sur de de aquella región los aviones enemigos arrojaron varias bombas en muchos puntos.

En el frente y al Sur de Kreo siguen los combates de Artillería.

Uno de nuestros proyectiles alcanzó a un globo cautivo enemigo que corría el tiro.

En el Caucazo, hacia Banburk, cesaron un ataque nocturno de los búrcos contra el sector de las posiciones que los tomamos últimamente.

También hemos rebajado la intensidad nocturna del enemigo hacia Erzingjan.

PARTE OFICIAL INGLÉS

El parte oficial dado en Londres, dice así:

De nota actividad en diferentes puntos de nuestro frente.

Continúa la lucha de las minas. Siguen los fuertes bombardeos, pero no ocurre nada saliente, salvo actividad de la Artillería.

ALBA NO ESTA CONFORME

El ministro de Hacienda, señor Alba, se muestra refractario a que se desquice el ministerio de Fomento por nuevas compras...

El señor Alba aprueba el objeto de la reunión, que no era otro, sino acordar el cuerpo administrativo...

LA CAJA POSTAL DE AHORROS

Hasta el día 26 de Abril próximo se habían ingresado en la caja postal de Ahorros, cerca de 1 millón de pesetas.

DE TELEGRAFOS

Se ha convocado, por la Dirección general del Ramo, a oposición para cubrir 50 plazas de auxiliares de contabilidad del Cuerpo de Telegrafos.

LA COMBINACION DE COBAYAS

Es probable, y así se decía hoy en los círculos políticos, que los negociadores de los gobiernos de la Triple Alianza...

LO QUE DICE ROMANONES

Al conversar hoy el Conde de Romanones, con los periodistas que nos en la información en la Presidencia del Consejo de ministros...

manana, en que lo firmo S. M. el Rey don Alfonso.

Confirmando el jefe del Gobierno, que mañana presidirá el monarca la reunión que celebrará la Junta de Defensa Nacional.

El ministro recibió el Gobierno indicaciones de ningún género relacionadas con la captura del vapor alemán "Cabo Teyde", cerca de Tenerife.

El hecho ocurrió a diez millas del puerto de Tenerife y nuestros agentes jurisdiccionales alcanzan a los tres millas.

Habiendo de la visita que había hecho el gobernador de Barcelona señor Suarez Inclán...

El gobierno, además, está satisfecho de su gestión en aquel tiempo y ahora más que nunca preserva su presencia en Barcelona.

LOS MINISTROS DE ESTADO Y GOBIERNO CONFERENCIAN.

Los señores Jimeno, ministro de Estado y Iturriz Jimenez, de la Gobernación han conferenciado hoy con el Presidente del Consejo de ministros señor Conde de Romanones...

No han manifestado a la prensa que tratarán.

EL ALCALDE DE MADRID

El señor Iturriz Jimenez, ha insistido hoy a los periodistas que el nuevo alcalde de Madrid, será el Sr. Iturriz Jimenez...

Para sustituir a este indicase a un mismo tiempo el Conde de Romanones.

VIETA DE ACTAS

El Tribunal Supremo despacha las vistas de las actas protestas de Cartagena, Guadalupe, San Ulpiano, Madrid, Badajoz, Lanzarote, Matavera, Hivadavia, Alcalá y Murcia.

Mañana verán las de Santander, Villapando y Montilla, dando por terminadas las vistas.

REUNION DE CONCEJALES DEL AYUNTAMIENTO DE MADRID.

Convocado por el concejal don Manuel Mañera, reanuda hoy en la Casa de la Villa varias concejales todos los asuntos pendientes.

El señor Mañera aprueba el objeto de la reunión, que no era otro, sino acordar el cuerpo administrativo...

COMPENSAACION DE NUMEROS

Hay conferenciación de jefe del Gobierno, Conde de Romanones y el ministro de Fomento señor Alba...

Indicase para ocupar dicho cargo a los señores señores Nicolás y don José Murillo.

ACTAS AL CONGRESO.

El lunes próximo empezarán a reunirse los diputados de la Compañía Republicana...

LA COMPAÑIA REPUBLICANA

El día 10 del corriente se reunieron los diputados de la Compañía Republicana para acordar si ha de continuar funcionando en la vida pública...

Alemanes en España

LLEGADA A MADRID.—EL RECIBIMIENTO.

El gobernador de Badajoz comunicó que anoche voló el coche correo entre Jerez y Zafra, resultando 5 pasajeros heridos.

El coche quedó destruido, casi por completo.

LLEGADA DE ALEMANES.—RECIBIMIENTO.

A las 9 y media de la mañana y en tren especial militar llegó a Madrid la primera expedición de alemanes procedentes del Camerón.

En la estación recibierón numeroso público y toda la colonia alemana residente en esta corte, la cual iba presidida por el embajador alemán...

También esperada a los excursionistas un representante del ministerio de Estado.

El recibimiento que le tributaron los alemanes a sus compatriotas fue arduísimo.

Muchos expedicionarios prosiguieron su viaje a los campamentos de Aranjuez y de Alcalá de Henares.

Algunos oficiales que fueron en Madrid, para visitar la población.

Visitan el uniforme tropical. Todos muestran satisfacción por las consideraciones de afecto que están recibiendo.

LLEGADA A ALCALA DE HENARES

A las once de esta mañana han llegado en tren especial la expedición de alemanes procedentes del Camerón.

Fueron recibidos por las autoridades y numeroso público.

Llovia torrencialmente, aljando la lluvia poco después.

El público los contemplaba con respetuosa curiosidad.

Entre los expedicionarios hoy se ven algunos heridos, vienen seis oficiales y 117 soldados, dos médicos, 11 enfermeros y soldados sanitarios.

Mientras los alemanes entran en el cuartel donde han de alojarse un oficial alemán dirige a la población en medio de un numeroso público.

Visitaron los comercios y cafés. Están felicísimos del recibimiento que se les ha dispensado.

EN GUADALAJARA

A las tres de la tarde ha pasado por Guadalajara el primer tren especial conduciendo a Teruel una expedición de alemanes.

Poco después pasó otro tren lleno de alemanes que van a Pamplona.

Muchos de los expedicionarios hablan español.

Al partir los trenes para su destino, desde la estación de Guadalajara, los alemanes fueron vivamente despedidos.

EN ARANJUEZ

A Aranjuez ha llegado hoy otra expedición de alemanes, a los que se les hizo un cortés recibimiento.

CORTA UN MONOPOLIO

Telegrafan de Cartagena que con motivo de la próxima renovación del contrato del monopolio de explosivos se ha iniciado una energética campaña con la sociedad que lo tiene en arriendo por considerarse como un gran inconveniente para el

desarrollo industrial de Cartagena.

El domingo próximo se celebrará una asamblea magna de comerciantes e industriales con el fin de elevar una protesta al Gobierno.

FALLECIMIENTO

Comunican de Barcelona que en aquella población ha fallecido el Sr. Gornet y Mac, director de "La Maquinista Terrestre".

TELEGRAMAS AL REY, CON MOTIVO DEL CENTENARIO DE CERVANTES.

Se ha recibido en Palacio un telegrama efusivísimo para España, de Nueva York, en el que anuncia a S. M. el Rey don Alfonso, que con motivo del centenario...

OBREROS SEPULTADOS.—DESPRENDIMIENTO DE TIERRAS

En la carretera de Carabanchel y en unos trabajos que se hacen de Jesmones, desprendiéndose un bloque de tierra, sepultando a dos obreros de los que trabajaban.

Extraído y los resultó uno muerto y otro gravemente herido.

Llamase el muerto Antonio Fernández Bon, de 25 años, y el herido a Jeronimo Hernández Espinosa, de 25 años.

LA BOLSA

COTIZACIONES DE HOY

100 pesetas	74 1/2
100 francos	71 3/4
100 libras	10 5/8
100 dólares	8 1/2
100 rublos	97 1/2
100 pesetas	96 1/2
100 francos	29 1/2
100 libras	24 1/2

SANCHEZ ORTIZ

LIBRAS ESTERLINAS ORO

El 5 de Mayo de 1916

SOCIEDAD AGRONOMA ROMANA

Paseo del Príncipe 18

ALMERIA

Espectáculos

EN VARIIDADES

Con el sugestivo título de "El pequeño millonario" se proyectará esta noche en el cuadro de este teatro...

La incomparable comedia que la vida representa y por los principales actores de fama mundial es un espectáculo irreprochable de presentación y de arte.

Mañana domingo se exhibirá el éxito más grande del cinematografía moderno "La Pantomima de la muerte"...

Los aficionados le encontrarán bellísima.

Mañana domingo se exhibirá el éxito más grande del cinematografía moderno "La Pantomima de la muerte"...

GRANDES RESEÑAS DE SOMBREROS DE PAJA A PRECIOS BARRATISIMOS

Se acaban de recibir en las Sombrerías de SUCRENS DE ROSALES Y ULIBARRI, Troncos a y Plata de Nicolás Salmerón número 2.

Sombreros de Picot para niños y niñas. No comprar sin comparar los precios y calidades de esta casa. Venga al Centro.

